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RÉUNION DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 

Procès-verbal 

Le lundi 13 mars 2023 à 18 h 30 

À l’école des Timoniers 

 

Nom Rôle Présent Absent 

Mme Véronique Arel Parent ☒ ☐ 

Mme Mélanie Auger Personnel de soutien ☒ ☐ 

Mme Audrey Bazinet-Vézina Parent ☒ ☐ 

Mme Mélanie Boulianne Enseignante ☒ ☐ 

M. Joël Bouthillier Directeur ☒ ☐ 

M. Marc Burbridge Parent ☒ ☐ 

Mlle Laurie-Ann Campanozzi Élève de 3e secondaire ☐ ☒ 

Mlle Racha Cherifa Brahim Élève de 3e secondaire ☐ ☒ 

Mme Geneviève Coulombe (18h35) Parent ☒ ☐ 

M. Francis Gagnon Enseignant ☒ ☐ 

Mme Hélène Fradette Enseignante ☐ ☒ 

M. Cesar Garcia (18h35) Parent ☒ ☐ 

M. Frédéric Laplante Stagiaire en enseignement ☒ ☐ 

Mme Martine Lessard Parent ☒ ☐ 

Mme Brigitte Primeau Directrice adjointe ☒ ☐ 

M. Benoît Provençal Enseignant ☒ ☐ 

M. Mathieu Richard Enseignant ☒ ☐ 

Mme Christine Bilodeau Parent (substitut 1) ☐ ☒ 

Mme Isabelle Meunier Parent (substitut 2) ☐ ☒ 

 

1. Mot de bienvenue 

Ouverture de la séance à 18h32. 

Monsieur Bouthillier souhaite la bienvenue à tous. 

Monsieur Marc Burbridge constate le quorum et souhaite la bienvenue à tous. 

Madame Martine Lessard est désignée secrétaire d’assemblée pour cette rencontre. 
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2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

L’adoption de l’ordre du jour est proposée par madame Mélanie Boulianne. Adopté à l’unanimité. 

CÉ-2022-2023/32 

3. Période de questions du public 

Pas de public. 

4. Lecture et adoption du procès-verbal du 30 janvier 2023 

L’adoption du procès-verbal est proposée madame Véronique Arel, avec les modifications proposées. 
Adopté à l’unanimité. 

CÉ-2022-2023/33 

5. Suivis au procès-verbal du 30 janvier 2023 

Cafétéria 

Un menu sur deux semaines a été envoyé aux parents le 3 février. Voir le point spécifique Cafétéria 
pour la suite. 

Site internet de l’école 

Les documents du CÉ ne sont pas à jour; le dernier procès-verbal date du 17 octobre 2022. Les 
documents plus récents doivent être signés avant d’être publiés. Ce sera fait ce soir 

Mesure budgétaire 50530 Amélioration des écoles 

La direction a manqué de temps pour communiquer avec les ressources matérielles. Ce sera fait pour 
le prochain Conseil d’établissement. (suivi) 

Soirée des bénévoles 

Confirmation du dépôt de la candidature de madame Amélie Riendeau. 

Retour sur l’idée de souligner le travail du personnel par le Conseil d’établissement 

Le mot de reconnaissance du Conseil d’établissement a été mis en page et transmis au personnel 
enseignant de l’école, le 9 février 2023. 

Quelques échanges de courriel ont eu lieu pour une activité de reconnaissance mais rien n’a été 
confirmé. Ce sera discuté au point Questions diverses. 

Retour sur les activités portes ouvertes 

Un suivi a été fait auprès de la conseillère en orientation pour qu’elle transmette aux parents un 
document sommaire. 

Activités du 7 mars 

Très haut taux de participation. Plus de 500 élèves sur 639 ont participé aux activités. 412 élèves ont 
participé aux activités extérieures, les autres étant à l’école. 

Pièce de théâtre au Centaur 

L’enseignante responsable de cette activité étant en arrêt de travail, la tenue de l’activité sera 
réévaluée par la direction. 

Semaine des enseignants 

Un repas de groupe a été organisé par la direction. 
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6. Retour sur la grille-matières 

La version présentée à la dernière rencontre n’était pas la bonne. La différence se situe au niveau des 
cours à options pour le GADP. En comparaison avec la grille matière 2022-2023, les différences sont : 

• Volet d’arts obligatoire : 
o Retrait de GADDAN danse ; 
o Retrait de GADARD art dramatique. 

• Cours optionnels : 
o Ajout de GADAR4 arts plastiques ; 
o Retrait de GADCHO interprétation chorégraphique ; 
o Retrait de GADAD4 art dramatique. 

Les cours retirés le sont car ils sont rarement ouverts. 

Le document complet sera transmis par courriel aux membres du Conseil d’établissement. 

7. Projet éducatif 

2 objectifs principaux ont été identifiés : 

• La compétence à lire des textes variés : Augmenter le taux de réussite en lecture de tous les 
élèves. 

• Vivre ensemble : Intégration de la diversité (immigration, identité de genre et adaptation 
scolaire) : Augmenter le sentiment de bien-être des élèves de l’école. 

8. Cafétéria 

Fermeture de la cafétéria 

En date du 21 février, un avis est envoyé aux parents pour annoncer la fermeture du service de 
cafétéria après le 24 février. 

Monsieur Bouthillier a rencontré la responsable de la concession le lundi 20 février. Malgré le 
renouvellement de l’offre et l’augmentation de l’affluence, l’augmentation des coûts des produits et 
des salaires a eu raison de la santé financière de la concession de cafétéria de l’école Des Timoniers, 
qui accuse un déficit de 8 000 $ depuis le début de l’année. Des enjeux de rétention de personnel ont 
aussi influencé la décision de fermer la cafétéria. 

Monsieur Bouthillier ajoute que des balises au niveau des frais pouvant être facturés sont imposés 
aux concessionnaires de services alimentaires, ce qui fait en sorte que la marge de manœuvre est 
mince et peut être non viable pour les fournisseurs de service. 

Monsieur Marc Burbridge demande s’il serait possible de faire des démarches auprès du centre de 
services scolaire pour faire augmenter de telles balises afin de permettre aux concessionnaires de 
s’ajuster en fonction du coût de la vie et de la hausse des prix des ressources (aliments, ressources 
humaines, etc.). Ces démarches peuvent être faite via le comité de parents. Madame Geneviève 
Coulombe en prend notes pour emmener le point lors de la prochaine rencontre du comité de parents 
(suivi). 

La direction gérant des services éducatifs et non un service alimentaire, il n’est pas prévu que l’école 
fasse des démarches auprès d’autres concessionnaires afin d’offrir un service de cafétéria, autant 
pour finir l’année scolaire en cours que pour l’année scolaire 2023-2024. 

 

Machines distributrices 

Par contre, l’école a reçu une offre de services d’une compagnie (Café Gentilhomme) pour installer 
des machines distributrices dans l’école. Il est possible d’utiliser le service dès cette année, assez 
rapidement. Au niveau du fonctionnement : 
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• Une vérification quotidienne (rotation des aliments au besoin) des machines sera effectuée 
par le fournisseur. 

• Le seul mode de paiement offert est avec la carte de débit.  

• La direction peut faire mettre ce qu’elle souhaite dans la machine et une offre d’aliments frais 
et sains sera visée (exemple : salades, sandwichs, yogourts, fromages, eau, lait, jus de vrais 
fruits, etc.) 

• L’installation de 2 machines sera réalisée pour débuter. Un ajustement peut être fait au 
besoin, selon l’achalandage. 

• Des cartes prépayées ou la carte de crédit de l’école pourront être utilisées par l’école à des 
fins d’aide alimentaire, au besoin. 
(suivi) 

Micro-ondes 

Un achalandage accru a été remarqué aux micro-ondes à la suite de la fermeture de la cafétéria. Des 
files d’attente allant jusqu’à 30 minutes ont été subies par les élèves certaines journées. Il pourrait 
être nécessaire d’ajouter des micro-ondes si la tendance à la hausse demeure. (suivi) 

Offre de fruits pour tous les élèves 

La direction est en réflexion et envisage mettre à la disposition des élèves des fruits frais à 
manipulation moindre. (suivi) 

9. Attestation des sommes reçues mesures dédiées et protégées 2022-2023 

Présentation du document par monsieur Bouthillier. Le document est signé par la présidente et la 
secrétaire du conseil d’établissement. 

CÉ-2022-2023/34 

10. Photo scolaire 2023-2024 

Réservation à confirmer auprès de la compagnie FotoPlus. La date ciblée est le 12 septembre 2023. 

Adopté à l’unanimité. 

CÉ-2022-2023/35 

11. Horaire d’examens 

Quelques demi-journées sont réservées pour des périodes d’examen : 

• 17 mai AM : évaluation du ministère en français écriture, 2e secondaire 

• 18 mai AM : évaluation en français écriture, 3e secondaire 

• 2 juin AM : évaluation en français lecture, 3e secondaire 

• 7 juin AM : évaluation en mathématiques 1re, 2e et 3e secondaire 

• 13 juin AM : évaluation en français lecture, 2e secondaire 

12. Activités éducatives complémentaires et sorties éducatives (approbation) 

Aucune activité proposée. 

13. Activités de financement (approbation) 

Aucune activité proposée. 

14. Mot des élèves 

Les élèves sont absentes ce soir, mais madame Mélanie Boulianne a un message de la part de la 
présidente de l’école, Racha Cherifa Brahim : 
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• Le chocolat restant de la St-Valentin sera vendu près de Pâques; 

• Les activités du 7 mars ont été très populaires et appréciées des élèves, le Laser Tag et le 
patin ont été très populaires. 

15. Mot du personnel 

Monsieur Mathieu Richard 

Ça va super bien. Au niveau des ligues RSEQ1, les joueuses de volleyball ont été voir un match du 
Carabins. L’engagement des joueuses est élevé. 

Une journée sportive pour les élèves de 3e secondaire est en planification. 

Madame Mélanie Boulianne 

Bien que l’enseignante de danse soit absente, le spectacle des élèves de l’option aura toujours lieu, 
ainsi que la sortie au théâtre prévue le 5 avril. 

Madame Mélanie Boulianne et monsieur Frédéric Laplante ont accompagné 3 élèves de français 
secondaire 3 pour participer au concours Les voix de la poésie. 

Monsieur Francis Gagnon 

C’est très motivant de voir le haut taux de participation de la journée blanche (7 mars).  

 

Les membres du Conseil d’établissement souhaitent féliciter les organisateurs de la journée blanche 
pour leur excellent travail. 

16. Mot de la déléguée au comité de parents 

Madame Geneviève Coulombe a assisté à une rencontre. Les sujets abordés étaient principalement 
pour le primaire, donc ne nous concerne pas. 

17. Mot de la direction 

Le recrutement et la rétention de personnel sont toujours difficiles. 

Le quatrième enseignant de français secondaire 1 a quitté vendredi passé. Une réorganisation interne 
par l’équipe en place est réalisée pour pallier cette absence en attendant que le poste soit comblé à 
nouveau. 

L’enseignante d’anglais secondaire 3 et l’enseignante de danse sont en arrêt de travail. 

La direction travaille fort au recrutement pour combler ces absences. 

 

Rencontre de parents prévues ce jeudi soir (16 mars). Certains enseignants seront dans leur classe et 
d’autres à la cafétéria. Les enseignants d’adaptation scolaire seront à la bibliothèque. Une 
planification (qui est où) sera transmise aux parents. Certains parents ont reçu des invitations 
spécifiques de certains enseignants. 

18. Mot de la présidence 

Madame Geneviève Coulombe n’a pas de point à ajouter. 

19. Questions diverses 

Utilisation du budget du Conseil d’établissement (400$) 

 
1 RSEQ : Réseau du sport étudiant du Québec 
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Lors de la journée pédagogique du 28 avril (ou dans les environs), une activité du type « Lâche pas la 
patate » sera organisée pour le personnel. Chaque membre du personnel recevra un petit cadeau, au 
terme de cette activité. Il sera mentionné qu’une partie des frais sera financé par le Conseil 
d’établissement, à partir de son budget. La direction s’engage à assumer les autres frais engendrés. 

Madame Mélanie Auger et madame Brigitte Primeau vont organiser le tout. 

20. Levée de l’assemblée 20 h 01 

Proposé par monsieur Marc Burbridge et appuyé par madame Martine Lessard. 

CÉ-2022-2023/36 

 

 

   

Joël Bouthillier 

Direction 

 Geneviève Coulombe 

La présidence 

 


